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МЕГАЗВЕЗДА РОССИЙСКОГО ХОККЕЯ АЛЕКСЕЙ ЯШИН
СТАВИТ ЗАДАЧЕЙ  НА СЕЗОН ПОХОД В ТЕАТР, НО НЕ ТОЛЬКО

— «Зенит» лидирует в чемпионате. СКА, надеюсь,
не отстанет: выиграет Кубок Гагарина�2011. Правда
ли, что вы остались в СКА из�за желания реванширо�
ваться за неудачу в минувшем плей�офф?

— С одной стороны, это так. Но еще и потому, что СКА —
очень хорошая команда, а Петербург — прекрасный го�
род, где болельщики поддерживают нас. Большинство парт�
неров по команде мне знакомы. Даже с Евгением Набоко�
вым мы играли друг против друга в НХЛ, а вместе — на
Олимпиаде в Турине. Поэтому у меня нет ощущения, что
СКА «изменился в лице».

— Почему же затянулось подписание контракта с
вами?

— Это рабочая ситуация. Кто�то быстро ставит свою
подпись, кто�то с этим делом не торопится. Кстати, в слу�
чае с Ильей Ковальчуком произошла та же история. Моим
контрактом занимался мой агент, подробностей расска�
зывать не буду. Скажу лишь, что меня все устроило.

«Вот возьму и зайду в БДТ»

В понедельник хоккеисты СКА отправились в Финляндию — на первый сбор. Ильи Ковальчука
в составе  команды нет. Зато в питерском клубе «расчистили» платежную ведомость, чтобы
удержать в команде нападающего Алексея Яшина, который продлил соглашение с армейцами
еще на сезон. Корреспондент «ВП» застал Яшина перед отъездом в Паюлахти на футболе —
хоккейная мегазвезда смотрела матч «Зенита» и «Рубина».

ЛУКОВИЧА питерские фаны, между про-
чим, могут помнить. И уж точно видели его в
игре, причем неоднократно — Александр
провел на «Петровском» два матча.

«Я, знаете ли, играл против «Зенита» Вла-
стимила Петржелы и «Зенита» Дика Адвока-
ата», — сообщил корреспонденту «ВП» Луко-
вич, которого болельщики уже прозвали Чи-
поллино.

В 2004-м «Црвена Звезда», в которой Алек-
сандр еще пытался закрепиться, была раз-
громлена «Зенитом» на «Петровском» — 0:4
(в ответной встрече в Белграде, где Лукович
также вышел на поле, питерцы снова выиг-
рали — 2:1). Весной 2009-го защитник при-
езжал к нам на игру 1/8 финала Кубка УЕФА
— в составе «Удинезе». «Зенит» тогда побе-
дил (1:0), но дальше прошли итальянцы.

«Еще с тех пор мне запомнилась фантасти-
ческая обстановка на «Петровском» — очень
легко играть и побеждать, когда тебя поддер-
живают болельщики, — оценил Лукович аре-
ну, которая теперь станет для него своей. —
Кстати, безумная самоотдача трибун могла
стать козырем «Зенита» и в ответной встрече
с «Удинезе», но за нас тогда сыграла фортуна».

НЕЛЬЗЯ СКАЗАТЬ, что Лукович «на все
сто» использовал те шансы, которые предос-
тавляла ему футбольная судьба. Он вообще
не баловень фортуны, а весьма скромный
трудяга.

Родившись в сербском Кралеве, он не мог
заниматься футболом профессионально — в
Югославии началась гражданская война, но,
несмотря на это, мяч он все-таки гонял. На ули-
цах. Когда были подписаны мирные договоры,
Лукович постучался в молодежную команду го-
родского клуба «Слога», где и закрепился —
благодаря своей природной жесткости.

Чиполлино сыграет за «Зенит»
Пока руководство «Зенита» знакомило с тактическими схе-
мами Александра Бухарова и согласовывало последние кон-
трактные нюансы с Бруно Алвешем, в Питер прилетел оче-
редной новичок: 27-летний защитник «Удинезе» и сборной
Сербии Александр Лукович подписал соглашение с питерс-
ким клубом на четыре года.

На завершившемся в Барселоне
чемпионате Европы по легкой ат-
летике российские спортсмены
выступили триумфально (см. таб-
лицу) — 10 золотых медалей. Две
из них в активе питерцев: Ната-
лья Антюх выиграла состязания в
барьерном беге на 400 метров,
сбросив с личного рекорда более
секунды, а Сергей Петухов высту-
пал в составе мужского эстафет-
ного «квартета» 4 по 400 метров
в предварительном забеге. Мож-
но было бы порадоваться. Да толь-
ко та же Антюх заявила: в Питер,
дескать, ни ногой.

ЧЕМПИОНАТ Европы в Барселоне стал
этапом подготовки к Лондону. На этом пер-
венстве стартовали 11 легкоатлетов Север-
ной столицы. В целом выступление наших
спортсменов признано удовлетворительным.
От кого-то (как от Петухова) золота вообще
не ждали. От кого-то ждали, но сказались
объективные обстоятельства.

Так, недавняя чемпионка Европы на 400-
метровке с барьерами Евгения Исакова два
года восстанавливалась после операции —
какой-то хам, сидевший за рулем, наехал де-
вушке на ногу на автозаправке. Прыгун в
высоту Алексей Дмитрик, который в Барсе-
лоне занял лишь 7-е место, перенес нервное
потрясение — его хотели «отцепить» от сбор-
ной вопреки спортивному принципу, чтобы
найти место для олимпийского чемпиона
Сильнова, который отбор провалил. Лидер
отечественного марафона шестикратный
чемпион пробега Пушкин — Петербург на
призы «Вечернего Петербурга» Алексей Со-
колов-старший занял 9-ю строчку, но попал в
зачет Кубка Европы (там засчитывают ре-
зультаты трех лучших бегунов от каждой
страны) — и наша мужская команда в этом
Кубке вырвала серебро. Неудачным призна-
но лишь выступление марафонки Маргари-
ты Плаксиной — неоднократная участница
пробегов на призы «Вечёрки» не вошла даже
в первую тройку российских бегуний (на бар-
селонскую дистанцию вышли шестеро наших
соотечественниц) и не принесла очков в за-
чет женского Кубка Европы. Который росси-
янки, кстати, выиграли. Но и это объяснимо
— марафон бежали в страшную жару.

Да только даже эти результаты были дос-
тигнуты преимущественно вопреки той си-
туации с легкой атлетикой, которая сложи-
лась в нашем городе.

«Я даже не знаю, когда теперь приеду в

Просто льют клей на резину. Но приклеят в
одном месте — она уже топорщится в дру-
гом».

Остается еще стадион «Динамо» на Крес-
товском острове, где до сих пор лежит уста-
ревший «морально и физически» рекотан —
травмоопасное покрытие. Хотя отдельные
наставники выводят на свой страх и риск туда
учеников — потому что больше некуда.

«Мы уже несем на «Динамо» потери, —
вздохнул Сергей Леонидович. — В этом году
там «сломался» Максим Александренко: уго-
дил ногой в яму прямо на беговой дорожке.
Думал, потянул ногу, месяц лечился, сделал
снимок — трещина».

По-прежнему только в проекте существу-
ет суперсовременный легкоатлетический
комплекс с манежем и открытым стадионом,
который собираются построить возле СКК и
на котором можно было бы проводить даже
крупные международные соревнования. Зем-
лю там выделили. Но строительство масш-
табного объекта завершится в лучшем слу-
чае в 2012 году.

Проще сделать тренировочной базой для
питерских легкоатлетов стадион «Приморец»
на улице Савушкина. Эту арену запланиро-
вано отремонтировать. В этом году там зало-
жат основание будущего фундамента для лег-
коатлетической дорожки. Но саму дорожку до
зимы уложить не успеют. Необходимо соблю-
сти технологию. Иначе покрытие вздуется,
как в Пушкине.

«Подготовка питерских легкоатлетов к
Олимпийским играм в Лондоне-2012 в луч-
шем случае пройдет на «Петровском», — спрог-
нозировал Сергей Махнёв. А это значит, брать
медали нашим землякам опять придется «воп-
реки». И возможно, уже без Антюх.

Фил ПАНОВ, фото Кирилла КУДРЯВЦЕВА

родной город: такое впечатление, что легкая
атлетика здесь никому не интересна, — ого-
рошила Наталья Антюх. — Мне в Северной
столице, например, вообще негде поддержи-
вать форму. В Саранске, где я тренировалась
накануне чемпионата России, инфраструкту-
ра шикарная. А у нас на «Петровском» после-
днюю дорожку и ту разобрали».

«Антюх правильно говорит: для подго-
товки классных легкоатлетов нужны соот-
ветствующие условия, а их в городе нет, —
поддержал спортсменку главный тренер
сборной города по легкой атлетике Сергей
Махнёв. — Наталье предстоит участие в
этапе Кубка мира, который состоится 3 —
4 сентября. Надо бы организовать здесь до-
стойную встречу нашей чемпионке, да толь-
ко где Антюх у нас сможет в это время тре-
нироваться?»

А тренироваться негде. Правда, в питерс-
ком спорткомитете настояли на том, чтобы
на «Петровском» было уложено покрытие
«Монда» — последний писк легкоатлетичес-
кой моды. Но даже после того, как его уложат
на арене, бегуны не смогут выйти на дорож-
ку минимум три недели — до сентября. А
Зимний стадион — это помещение под кры-
шей. Летом там не тренируются хотя бы по-
тому, что все соревнования проводятся «на
воздухе». К тому же Зимний часто занимают
представители других видов спорта.

Недавно в Пушкине открыли новый лег-
коатлетический стадион. Но там строители,
которые с подобными объектами дел не име-
ли, применили «нелицензионные» методы и
материалы. Поторопились с укладкой доро-
жек. «Все шесть дорожек покрылись пузыря-
ми, — утверждает Сергей Махнёв. — В нояб-
ре истекает гарантийный срок, так эта фир-
ма всеми средствами пытается дотянуть до
него, чтобы не ремонтировать арену даром.

угрожал на дискотеках оружием мужьям сво-
их любовниц, как Величе Шумуликоски, не
кидал стаканы в бортпроводниц и не толкал в
бассейны не умеющих плавать президентов
футбольных клубов, как Фернандо Риксен, не
дерзил своим наставникам, как Саболч Хусти.
Лукович не очень-то словоохотлив — почти как
Игорь Денисов. Зато ни дать ни взять при-
мерный семьянин и замечательный человек.
Такой как раз и нужен питерской команде.
Ведь Спаллетти ценит в том числе и челове-
ческие качества футболистов.

«ЗЕНИТ» НЕ ПОСКУПИЛСЯ. По сведени-

«Физические данные Луковича позволяют
ему с блеском закрывать обе позиции, — заме-
тил по этому поводу президент «Удинезе» Фран-
ко Сольдати. — Это очень техничный и силь-
ный игрок. Еще и превосходный пенальтист».

Да и Спаллетти, по его словам, прекрасно
изучил возможности Луковича-футболиста —
еще когда синьор Лучано работал на Апен-
нинах.

«Я сам мог оказаться под началом Спал-
летти, — вздохнул Лукович в беседе с коррес-
пондентом «ВП». — Но пришел в «Удинезе»
на следующий год после того, как оттуда уво-
лился нынешний тренер «Зенита».

Выбор Луковича в пользу «Зенита» был
сделан, по словам защитника, во многом из-
за того, что это — команда Спаллетти. При-
чем во всех смыслах.

«Зенит» исповедует итальянский стиль, —
подчеркнул Лукович, понаблюдав за игрой
сине-бело-голубых против «Рубина». — Вид-
на рука Спаллетти: все итальянские коман-
ды, которыми он руководил, действовали в
схожей манере. Впрочем, я предпочел «Зе-
нит» московскому «Спартаку», который так-
же на меня претендовал (по сведениям «ВП»,
«Спартак» предложил «Удинезе» за Луковича
всего на 500 тысяч евро меньше), не только
из-за тренера — в Питере живет мой друг
Данко Лазович. Да и «Зенит» банально силь-
нее «Спартака».

В питерском клубе Лукович будет играть
под номером 24. В этот день родился его сын.
Первоначально футболист планировал взять
себе номер  82 — по году рождения. Но отка-
зался от этой затеи — в нынешнем «Зените»
выпендрежа не любят.

Перед ответным матчем с «Унирей» Луко-
вич улетел в Белград — на два дня. «Уладить
личные дела», — признался футболист кор-
респонденту «ВП». К тому же Александр не
набрал оптимальных кондиций: в «Зените»
он провел всего лишь одну тренировку, а ру-
ководство «Удинезе» после чемпионата мира
предоставило ему отпуск.

Павел ВЛАДИМИРЦЕВ

У БОРТИКА

ЗАЩИТНИК СБОРНОЙ СЕРБИИ ДОСТАЛСЯ  НАШЕЙ КОМАНДЕ ЗА 7,5 МИЛЛИОНА ЕВРО

— В СКА новый наставник, Айван Занатта. Он ина�
че строит тренировки, чем Барри Смит?

— Пока идет начальный тренировочный период, какого�
либо различия не наблюдается. Мы готовимся к сезону.
Правда, подготовку омрачила неожиданная смерть Игоря
Мисько (напомним, воспитанник питерского хоккея, кото�
рый в июне умер на отдыхе, не дожил до своего 24�летия. —
Прим. ред.). Это трагедия. И для его родных, и для нас.
Мы, армейцы, всей командой побывали на его могиле. Мись�
ко был и уникальным хоккеистом — играл и в нападении, и
в защите — и замечательным человеком. С ним легко обща�
лись. Очень жаль, что такие ребята уходят. Мы решили: все
победы в предстоящем сезоне посвятим Игорю.

— Новые тренеры по физподготовке Дмитрий и Алек�
сандр Капитоновы — бывшие марафонцы, победите�
ли пробега Пушкин — Петербург на призы «Вечернего
Петербурга». Не «загоняют» ли они хоккеистов?

— Прежде всего они — приятные ребята, с позитивной

аурой. Поэтому нагрузки, которые дают наши тренеры по
физподготовке, пусть и бывшие марафонцы, переносятся
легко.

— Как провели отпуск?
— Отдохнул, как обычно, пару недель на Багамах. Потом

тренировался на базе «Нью�Йорк Айлендерс», моей быв�
шей команды, где меня связывают добрые отношения с
хозяином клуба.

— Вы в Питере уже год. Что успели посмотреть,
что полюбилось?

— Архитектура поражает. И Нева. И пригороды — я был
в Пушкине, Павловске. Парк в Павловске — замечатель�
ный. Белки там орехи прямо с рук едят. И вечер в Питере
можно приятно провести — много всяких кафешек, ресто�
ранчиков, на любой вкус.

— А что еще хотели бы увидеть?
— Наверное, сходить в БДТ, в Мариинке в прошлом году

мы были, на «Лебедином озере», а в БДТ не успели. При�
чем хотелось бы попасть на спектакль с участием Олега
Басилашвили. Он для меня — один из кумиров мирового
кино, и мне хочется увидеть его «живьем», на сцене.

— Ваша супруга Кэрол Альт — актриса. Правда, что
в ее творческих планах есть телевизионное шоу с ва�
шим участием?

— Она работает над несколькими проектами, в том чис�

ле и над шоу. Думаю, было бы очень интересно. Только я
вам о нем рассказывать подробно не буду — пусть Кэрол
сама расскажет, если захочет. Актеры — они люди суевер�
ные, не любят рассказывать подробно о своих планах. Кроме
того, Кэрол нынче продвигает свою линию косметики. На�
деюсь, у нее все получится.

— К Максиму Сушинскому в автосалон еще не заг�
лядывали? Может быть, он сделал бы вам скидку на
машину?

— Скидка — это хорошо (смеется). Впрочем, пока к нему
в салон не заходил. Потому что мне пока удобнее арендо�
вать машину, чем обзаводиться собственной.

Беседовал Борис ОСЬКИН
Фото Интерпресс

ПИТЕРЦЫ
ЗАВОЕВАЛИ

В БАРСЕЛОНЕ
МЕДАЛИ ВОПРЕКИ

ОБСТАНОВКЕ

Питер начал подготовку к Лондо-
ну-2012 — на одну легкую атлети-
ку из городского бюджета, по сло-
вам Владимира Куликова, кото-
рый  отвечает в городском спорт-
комитете за спортивную работу,
выделено 32 миллиона рублей.

На следующий год «Слога»
отправила игрока в «Борац»,
руководство которого в свою
очередь перепродало Лукови-
ча именитой «Црвене Звезде».
Там Александр, как сообщают
сербские футбольные порта-
лы, «стучался в клуб» и «искал
свое счастье», но поначалу
безуспешно: тренер «Црвены
Звезды» — в прошлом знаме-
нитый итальянский «кипер»
Вальтер Дзенга — отчислил
парня из команды. Еще дваж-
ды после этого «Красная звез-
да», которая сохраняла права
на Луковича, отдавала его
другим клубам в аренду, пока
он наконец не закрепился в ее
основном составе и не стал
двукратным чемпионом Сер-
бии (2005, 2006) и двукрат-
ным обладателем Кубка стра-
ны (2006, 2007).

Не задался для Луковича и
первый сезон в Италии — в
«Асколи» он не нашел взаимопонимания с но-
выми партнерами и провалил несколько мат-
чей. К тому же он не обладал паспортом стра-
ны Евросоюза и поэтому не вписывался в кво-
ту игроков, не входящих в зону Евросоюза, —
аналог нашего футбольного лимита на легио-
неров. «Асколи» отдала его в аренду «Удинезе»,
где Лукович наконец-то нашел свое счастье.

За четыре года, проведенных в «Удинезе»,
Лукович почти не попадал на страницы ита-
льянских газет, не засветился там в скандаль-
ной, криминальной или светской хронике. Он
не был замечен в связях с хорошенькими про-
давщицами обуви, как Николас Ломбертс, не

ям портала transfermarkt.de, защитник пере-
шел в питерский клуб за 7 миллионов 500
тысяч евро, а его годовая зарплата составит 3
миллиона 800 тысяч евро (почти столько же
в «Зените» получал Дик Адвокаат). Неплохая
сделка для «Удинезе», которому Лукович в свое
время достался за 2 миллиона 700 тысяч евро.

Спаллетти не смутило то, что чемпионат
мира в ЮАР не задался как для самого Луко-
вича, так и для сборной Сербии в целом. И
также то, что бывший тренер «Удинезе» Пас-
куале Мариино часто использовал Луковича
на позициях левого полузащитника и даже…
правого защитника.

Александр Лукович (слева) будет играть в «Зените» под 24-м номером.
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Наталья Антюх
барьеров
не замечает.


